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RIUNIONE DEI REFERENTI REGIONALI 

Verbale riunione del 5 novembre 2019 

 

In data 5 novembre  2019, alle ore 14.30 presso la sede del CNDCEC, Roma – piazza 

della Repubblica, 68 si è riunito il gruppo dei Referenti Regionali Gestione tributi e 

rapporti uffici finanziari per esaminare e discutere il seguente 

Ordine del giorno 

1. ISA: criticità, proposte e revisioni in discussione; 

2. Corrispettivi telematici: criticità e proposte; 

3. Servizi dell’Agenzia delle entrate: criticità, proposte di servizi aggiuntivi e 

diretta streaming con Agenzia sui servizi di assistenza fiscale per contribuenti 

e professionisti delegati. 

4. Progetto procure e deleghe telematiche: stato di avanzamento; 

5. Documento CNDCEC – Confindustria su Semplificazioni fiscali; 

6. Impegno cumulativo alla trasmissione di dichiarazioni e comunicazioni; 

7. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti: 

Gilberto Gelosa  Delegato 

Carlo Capaccioni  Segretario – in sede 

Mauro Tortorelli  Referente Basilicata – in sede 

Vincenzo Moretta  Referente Campania 

Susanna Zaniboni  Referente Emilia Romagna – in sede 

Turchet   Referente Friuli Venezia Giulia – in sede 

Enrico Tozzoli  Referente Lazio – in sede 

Roberto Tregrosso  Referente Liguria – in sede 
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Sandro Litigio  Referente Lombardia – in videoconferenza 

Liliana Smargiassi  Referente Molise  - in sede 

Salvatore Regalbuto Referente Piemonte – in sede 

Marco Ligrani  Delegato del Referente Puglia (De Nuccio) – in videoconf. 

Massimo Conigliaro Referente Sicilia – in videoconferenza 

Fabrizio Poggiani   Referente Toscana – in videoconferenza 

Claudio Zago  Referente Alto Adige – in sede 

Filippo Mangiapane Referente Umbria – in sede 

Jean Claude Favre  Referente Valle d’Aosta – in videoconferenza 

Gino Glisenti  Referente Veneto – in videoconferenza 

Pasquale Saggese  Ricercatore – in sede 

 

Il Delegato Gilberto Gelosa apre i lavori ringraziando i Colleghi presenti in sede e in 

videoconferenza e dopo aver effettuato una verifica dei presenti dà inizio ai lavori. 

 

1 ISA: criticità, proposte e revisioni in discussione  

Il delegato Gelosa propone un giro di tavolo al fine di raccogliere le principali 

criticità, viene evidenziato quanto segue: 

- Necessità di sterilizzare dagli oneri di gestione le imposte e le deduzione 

forfettarie: 

- Agenti di commercio con deposito -  emergono indicatori fuorvianti; 

- Produzione energia fotovoltaica – fuori linea i ricavi che sono determinati 

dallo Stato; 

- Dati fuorvianti in presenza di ingenti costi professionali; 

- Non è ammessa la contrazione dei redditi e dei ricavi da un esercizio all’altro; 

- Necessità di avere dei presidi sul territorio per segnalare le anomalie – la DRE 

lombarda è favorevole; 
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- Le annotazioni hanno poco spazio e l’impossibilità di utilizzare la 

punteggiatura non favorisce una comunicazione efficace. 

- La necessità di avere un utilizzo leggero per il primo anno. 

Il ricercatore Saggese riferisce che in un incontro con il MEF è stato proposto di 

poter utilizzare la versione revisionata, che sarà in vigore per l’esercizio 2019, per il 

ricalcolo del 2018 qualora fosse più favorevole al contribuente.  

Il delegato Gelosa ringrazia per gli interventi ed evidenzia la necessita di lavorare per 

correggere il tessuto normativo degli ISA, in particolare di quelli della nostra 

categoria, di avviare gli Osservatori regionali ISA. 

 

2.  Corrispettivi telematici: criticità e proposte 

Il Delegato Gelosa evidenzia come dai dati forniti dalla Agenzia ci sia un forte GAP 

fra i corrispettivi ricevuti e quelli attesi. Viene quindi avviato un “giro di tavolo” dal 

quale emerge che: 

- Non si ha ancora chiarezza se i soggetti forfetari siano obbligati all’invio 

telematico. 

- Vi sono dei problemi di arrotondamento in quanto i software lavorano con le 

quattro cifre decimali mentre il programma dell’agenzia con solo cifre 

decimali. 

- Non possono essere stornati gli invii errati ma devono essere messi in nota. 

 

3.  Servizi dell’Agenzia delle entrate: criticità, proposte di servizi aggiuntivi e 

diretta streaming con Agenzia sui servizi di assistenza fiscale per 

contribuenti e professionisti delegati 

Il Delegato Gelosa ricorda che è stato costituito un gruppo di lavoro denominato 

CIVIS, nato dalla richiesta della Agenzia delle Entrate di conoscere il grado di 

soddisfazione ed utilizzo del servizio CIVIS presso i Colleghi. 
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La Fondazione Nazionale dei Commercialisti ha elaborato un questionario articolato 

in 12 domande, di cui 10 chiuse e 2 aperte, che è stato veicolato ai Colleghi 

raggiungibili via mail a metà del mese di gennaio 2019.  Hanno risposto al 

questionario 5.803 colleghi su circa 80.000 questionari trasmessi per i quali il 

Consiglio Nazionale dispone l’indirizzo di posta elettronica. Il campione, oltre ad 

essere rappresentativo in termini numerici, è distribuito in modo omogeneo sul 

territorio nazionale. Sono inoltre pervenute alcune centinaia di proposte riferibili 

alla domanda aperta potenzialmente interessanti. L’analisi di questi dati ha 

permesso al gruppo di lavoro CIVIS di elaborare un documento che sarà presentato 

alla Agenzia delle entrate il 19 novembre prossimo. 

A inizio 2020 sarà organizzata una video conferenza “i servizi dell’Agenzia delle 

Entrate per i professionisti” che analizzerà non solo i possibili miglioramenti attuabili 

con il servizio CIVIS, ma anche il nuovo servizio sperimentale per i Commercialisti 

“Procure e deleghe telematiche” ed il tema della sottoscrizione delle dichiarazioni, 

l’impegno comulativo alla trasmissione ed il visto di conformità. 

 

4.   Progetto procure e deleghe telematiche: stato di avanzamento 

Il delegato Gelosa informa che è in fase di ultimazione il servizio sperimentale per i 

Commercialisti denominato “Procure e deleghe telematiche”, frutto dell’apposita 

convenzione sottoscritta con l’Agenzia delle entrate in data 28 maggio 2019, che 

consentirà ai Commercialisti, in via facoltativa, di precaricare nei sistemi dell’Agenzia 

delle entrate i dati delle procure ricevute dai propri clienti nonché i dati dei 

collaboratori dello studio eventualmente delegati dal professionista, al fine di poterli 

rappresentare presso gli Uffici dell’Agenzia delle entrate senza dover più produrre, 

all’atto dell’accesso, l’esemplare cartaceo della procura ricevuta dal cliente e la 

copia del suo documento d’identità nonché la delega che il professionista ha 
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rilasciato al proprio collaboratore di studio, qualora sia quest’ultimo a fare accesso 

presso gli Uffici. 

Una iniziativa che, una volta entrata a regime, permetterà anche di eliminare 

l’adempimento attualmente a carico di tutti gli Ordini professionali di inviare 

annualmente all’Agenzia delle entrate i dati dei propri iscritti, allorquando sarà il 

Consiglio nazionale a provvedere a tale adempimento, quale sostituto dei singoli 

Ordini territoriali che resteranno, in ogni caso, i titolari dei dati trasmessi all’Agenzia. 

 

5. Documento congiunto CNDCEC – Confindustria su Semplificazioni fiscali 

Il delegato Gelosa informa che nel corso di un prossimo convegno che si terrà a 

Milano presso la sede del Sole24ore sarà illustrato il documento congiunto redatto 

dal CNDCEC e Confindustria in tema di Semplificazione fiscale. Il documento accorpa 

le principali proposte già presentate dal Consiglio Nazionale con quelle proposte da 

Confindustria per le quali vi è una convergenza di vedute. 

 

6. Impegno cumulativo alla trasmissione di dichiarazioni e comunicazioni 

Il delegato Gelosa illustra la nuova procedura per l’impegno cumulativo alla 

trasmissione delle dichiarazioni e comunicazioni. L’impegno unico potrà essere 

contenuto anche nel mandato professionale che avrà validità triennale. Come 

chiarito dalla Agenzia, solo la dichiarazione tenuta dal cliente deve essere 

sottoscritta. La sottoscrizione della copia presso lo studio ha solo un fine 

contrattuale non inficiando la regolarità della stessa.  La portata semplificativa della 

nuova procedura risulta essere importante.  

 

7. Varie ed eventuali. 
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Non essendovi altro da esaminare e deliberare, la riunione termina alle ore 17.00 

 

Il  delegato  Gilberto Gelosa 

Il  delegato   Maurizio Postal  

Il segretario  Carlo Capaccioni  

 


